
交通快语

走进———

重点建设工程现场

在采访李展前，其实内心

还是忐忑的， 因为一直在想，

要用一种怎样的方式既做好

采访又不耽误他及队友正常

的工作时间，不耽误他们赚钱

维持生计的机会。 十多年来，

他们为了一种叫 “奉献 ”的理

念， 已经耽误的太多太多，这

位

54

岁的老司机， 为了他人

一时方便 ， 也付出了太多太

多。 有些人是一人在做贡献，

但李展却带出了

200

多人的

团队一起做贡献，为了联系方

便，他学会了用电脑、用

QQ

、

用微信。

当记者问他，你一直这样

“舍小家顾大家” 做公益累不

累？ 他却淡淡地说：“说不累，

也是不现实的，但趁着现在还

能动多做点事， 很满足。 ”因

此， 在无锡流动的风景中，人

们总会看到李展又组织爱心

车队免费带农民工子弟参观

历史文化古迹；组织车队到敬

老院“圆老人们一个梦”，陪老

人吃饭 、聊天 ；带领环卫工人

游览“华莱坞电影产业园”；致

敬抗战老兵，带领他们免费瞻

仰烈士陵园……

平凡的岗位，不平凡的奉

献。 日复一日，年复一年，当别

人把时间用来赚钱时，爱心车

队成员却把这些时间用来做

奉献， 用队员蔡伟明的话说，

跟着“李大”不后悔，他能给身

边每个人带来暖流 ，带来 “正

能量”。

■

记者手记

□

记者 张明盼 陶睿
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沪通长江大桥首个边墩沉井封底施工

本报讯

记者从上海铁路局获

悉，徐宿淮盐铁路获国家发改委批复，

项目初步设计已得到中国铁路总公司

和省政府批复，计划于今年年底开工。

徐宿淮盐铁路由铁路总公司与

江苏省共同出资建设， 线路连接徐

州、宿迁、淮安、盐城四市，线路全长

约 314 公里， 全线设徐州东、 后马

庄、双沟、睢宁、宿迁、洋河北、泗阳、

淮安东、阜宁南、建湖、盐城等 11 个

车站，贡兴、坪洋 2 个线路所。其中徐

州东、泗阳、建湖、盐城等 4 个车站为

既有站； 淮安东为连镇铁路在建车

站；后马庄、双沟、睢宁、宿迁、阜宁南

等 5 个车站为新建车站；洋河北为预

留车站。 徐宿淮盐铁路为客运专线，

双线电力牵引， 设计时速 250 公里，

全部运行动车组。主要工程包括正线

路基长度约为 30 公里；特大桥 12 座

共计 284 公里，框架桥、涵洞等 106

座；正线及相关联络线铺轨 616 单线

公里。

鑫华

徐宿淮盐铁路年内开建 全部运行动车组

本报讯（婷萱）

世界最大公铁两

用斜拉桥沪通长江大桥首个边墩沉

井———26#墩沉井于近期封底施工。

沪通长江大桥为世界最大跨度公

铁两用斜拉桥，是沪通铁路关键性控制

工程，主航道桥采用双塔五跨连续钢桁

梁斜拉桥布置方案，设计创下三项世界

之最。 26号墩是首个下沉到位的主航

道桥边墩沉井，长 41.2米，宽 28.8米，

总高 80米，总重约 69000t，其中钢沉

井部分高 32米，混凝土沉井部分高 48

米。从2014年9月16日开始，26#墩

沉井历经钢沉井的制造、浮运、定位，水

上钢沉井接高， 四次混凝土沉井接高，

五次吸泥下沉，耗时 403个昼夜，共灌

注 27700立方混凝土， 使用 2564吨

钢材，下沉61.4米。

26# 墩沉井封底施工总体施工

流程为终沉吸泥、清基、基底检查验

收、封底平台搭设、导管法灌注封底

混凝土。 封底混凝土采用水下 C35

混凝土， 由海天 2、3、4 号水上拌合

船分别定位于沉井南、 北侧及上游

然后分区域供料灌注。 沉井封底具

有沉井断面大、封底混凝土方量多、

对混凝土连续供应能力要求高等特

点，整个封底沉井断面达 958㎡，需

灌注混凝土方量约 12000， 三艘混

凝土拌合船必须保证连续正常供应

约 48 小时。为确保封底工作万无一

失，在封底之前，施工单位从方案评

审、人员教育培训和交底、工作分工

等方面做了充分的准备。

“的哥” ：传递爱的“无锡好人”

交通部出台的两份有关出租车行

业改革的 “征求意见稿”， 引起社会

热议。 专家座谈、 政策研讨、 在线互

动……无论是交通管理部门、 行业协

会代表， 还是专家学者、 企业乘客，

都积极加入到这项 “全民大讨论 ”

中。 观点交锋中留下的数百万字座谈

会纪要， 新规公布后各地迅速反馈的

数百份意见， 为出租车改革写下最生

动的注脚。

回溯历史， 我国长期以来对出租

车行业实行特许经营， 在车辆数量、

打车价格等方面进行规制， 对保护乘

客权益、 维护市场秩序， 规范出租车

运营等， 曾起到很大的促进作用。 然

而， 随着出租车消费市场的发展、 乘

客出行需求的变化， 原有的体制机制

已经难以回应供需双方的利益诉求。

“穷则变， 变则通， 通则久”。 促

进出租车新旧业态融合发展， 已有不

少地方开始试水 。 但怎么改 ， 如何

“融”， 分歧不少。 网约车该不该归为

营运？ 专车究竟是缓解还是加剧了交

通拥堵？ 司机信息的真实性、 车辆运

营的安全性如何有效保证？ 与巡游车

相比， 网约专车在数量和比例上增加

到多少才合适 ？ 这些问题的争议较

大。 当然， 真理越辩越明， 随着讨论

的深入 ， 必会提高决策参考的含金

量。

科学的决策， 总是建立在充分的

利益表达之上 。 对决策管理部门来

说， 首先要确保平台渠道的提供， 让

各种声音平等抵达， 而不是谁声大就

听谁的； 对社会来说， 要尊重甚至主

动 “打捞” 那些沉没的声音。 有的哥

抱怨： “都在忙着为专车说话， 谁来

替我们说几句？” 就是一个重要提醒。

“人民 ” 是具体的 ， 打车者是 “人

民”， 专车司机是 “人民”， 的哥也是

“人民”， 那些希望少一些出租车、 多

一些发达公交系统的市民， 也是 “人

民”。 出租车改革关系数百万人的生

计， 关系整个公共交通的公益性， 在

当前征求意见的阶段， 更应让各方利

益的代表充分表达意见和诉求， 于合

作博弈中求取改革的最大公约数。

你的岸是岸， 我的岸就是海？ 民

生领域中的很多问题， 不能做简单的

二分法。 招手即停、 按表计价、 不允

许挑活、 拒载等诸多特性， 注定了巡

游出租车将在相当长的一段时间内，

依然是城市交通的重要组成部分。 我

们固然要反对行业垄断， 对巡游出租

车的弊病进行 “医治 ”， 也要看到 ，

它们是在被 “外在放纵” 与 “内在放

逐” 中拖出的顽症。 改革不是简单按

“删除键”， 既不能为了保护传统出租

车业态而轻易把创新之火 “掐灭 ”，

也不能一踩刹车让旧业态 “熄火 ”。

无论是为进一步推动出租车行业改

革， 还是着眼于社会和谐稳定的长治

久安， 在关注 “互联网

+

” 给出租车

行业带来巨大红利的同时， 给予传统

业态更多一些发展考量与关照， 不仅

必要， 而且重要。

本质上讲， 专车也好， 巡游出租

车也罢， 都只是代步的交通工具， 需

要占用城市的公共道路资源。 未来交

通的发展， 除了给乘客提供更多的出

行选择、 满足个性化需求外， 更要提

高交通出行效率 ， 减少道路占用成

本 。 正是受制于城市空间资源的约

束， 很多国家早已在实践中形成了公

交优先的发展共识。 从这个角度来理

解 “增量带动存量改革、 细分市场提

升运输服务” 的改革目标， 或许更能

体会通过出租车这一点的突破， 完善

城市交通系统大格局的深意所在 。

吕晓勋

继连淮扬镇铁路在淮安经济技

术开发区徐杨乡打下首桩后， 淮安

段 3 标段又传来新消息，首桩之地

将在本月建起连淮扬镇铁路淮安段

首个墩身， 这将让市民更加真切地

感受到高铁建设的气息。

增速保质当好先行军

省道 237 东侧，京沪高速西侧

的徐杨乡境内， 有一块足球场大小

的工地， 工地上聚集着 3 台打桩

机，3 台挖掘机，4 台吊车， 扎堆的

机械几乎要将这块地方占满。“既

快，且优，建好连镇铁路”，从工地边

的一块围挡标语中， 人们一眼就能

看出这是连淮扬镇高铁施工现场。

连淮扬镇铁路淮安段共 82 公

里，分 2 标段、3 标段和 4 标段三个

施工段，分别由中铁十六局、中铁四

局、中铁十九局三个单位承揽。经济

技术开发区徐杨乡段属于 3 标段

二分部施工范围， 施工单位为中铁

四局。

“20 多天前, 我们在淮安段打

下了第一桩， 现在已经 30 多个

了。 ”3 标段二分部项目书记李祥介

绍说，计划再上五六台旋挖钻机，用

较快的速度和良好的质量， 当好淮

安段先行军。

首个桥墩本月会建成

高铁建设是一个架梁修桥的过

程，在淮安段，连淮扬镇铁路 90%

路段需要架设高架。李祥介绍说，建

造高架一般要经过打桩、回填，出承

台，起墩身，架梁，铺轨等多个工序，

打桩是第一步， 出了墩身就看出样

子了。

据了解， 已经打下的 30 多个

桩口径为 1 至 1.2 米，深度为 40 米

左右。在这些桩基中，将填入高规格

的混凝土，以夯实路基。 随后，在此

基础上开始建承台和墩身。“顺利的

话，这个月的 15 号左右，就能做出

第一个墩身了。 ” 李祥信心满满地

说。

新淮安东站四线同建

中铁四局承建的三标段是淮安

段内较为特殊的一段， 其距离主城

区近， 跨县区多且段内还有新淮安

东站。

项目部书记周先林说，3 标段

全长 20.85 公里， 工程总造价

32.116 亿元。 沿中线从北向南依次

为淮阴区新渡乡 2.8 公里， 涟水县

保滩镇 1.6 公里，经开区徐杨乡 6.7

公里，淮安区 9.64 公里。

“这段还有四条线同时建设

的。 ”据周先林介绍，此段将四条铁

路线同时开建， 其中两条为连淮扬

镇线，另两条为徐宿淮盐铁路线，四

线并行汇入新淮安东站。 提及将要

建设的新淮安东站， 见多识广的周

先林认为这座站很酷炫， 将来一定

会是淮安城的一道风景。

淮交宣

有人说， 梦想是赚足钱， 给自

己和家人提供好的生活方式；

有人说， 梦想是周游世界， 领

略不曾想象的世外之景；

还有人说， 梦想就是实现自

我， 做到一直想要做的事情。

而在我省美丽的太湖之滨无

锡， 有这样一位不计付出的出租

车驾驶员， 他的梦想是： 让所有

有困难的人都能得到帮助。 开了

20 多年出租车， 没有攒下多少积

蓄， 但他却用自身的行动影响着

孩子， 让其从小勇于担当、 乐于

奉献， 现在他的儿子已是医学博

士， 正在为社会做着应有的贡献。

当别人为了赚钱而疾驰时， 他却

总为了别人的困难而停下车。

他始终认为， 如果自己的帮助

能换来别人的方便甚至改变他人

的一生， 做个傻子没什么不好，

他， 就是曾荣获无锡市劳动模范、

无锡好人、 省出租车行业十佳服

务标兵、 省优秀志愿者等称号的

李展， 无锡志愿者爱心车队总队

长。 有人问他， 你做好事还要做

多久， 他说， 只要还有人需要，

我的车子就会随时为他停下来。

一次平凡经历

激发

17

年爱心

组织爱心接力救助断指伤员

260 多人； 坚持爱心送考 12 年，

免费接送考生上万名、 贫困学生

1200 多人； 节假日定期组织孤寡

老人、 农民工子弟游城……爱心

车队所做的这些源于队长李展 17

年前的一次经历。

1998 年 7 月的一天， 李展开

车途经当时的锡甘路前往荡口时，

有位路人正焦急地拦车， 一问才

知是乘客的手指断了， 看到当时

的情况， 他急忙将对方送至无锡

市手外科医院， 虽然当时路况不

是很好， 但他还是仅用 20 多分钟

就把伤者安全送至医院， 为了节

省救治时间， 他还主动免去伤者

的乘车费。

从那时起， 他在开车过程中总

会陆续遇到一些伤客， 于是心中

萌发念想： 可否发动一些志同道

合的出租车驾驶员共同参与爱心

救助活动， 为伤病人开通一条出

租车爱心救助“绿色通道”？

想法一出， 行动便无法停滞。

2002 年， 在无锡市文明办、 市运

管处、 市交通台等相关部门的大

力支持和引导下， 出租车爱心车

队初具规模， 经过 13 年爱心接

力， 车队由最初的 20 多人发展到

现在将近 300 人， 孙敏虎、 蔡伟

明等出租车司机就是在广播中听

到爱心车队事件后毅然加入的，

“现在车队有活动都是一呼百应。”

李展说， 目前车队成员已覆盖无

锡 19 家出租车公司， 并下设 13

个爱心基地， 救助伤员不胜枚举。

一个瞬间拥抱

融化所有寒冷

无锡市手外科医院的接指术比

较出名， 吸引无锡及周边城市不

少断指患者前去就诊， 许多人对

无锡线路不是很了解， 接指抢救

时间又有限， 因此爱心车队常常

接到救助电话后在无锡高速路口

等待患者， 然后带队前往手外科

医院， 争取最佳救治时间。

“两年前一次救助断指患者行

动中， 为了让伤者能看到我们，

‘李大’ 与我在雨中站了两个多小

时， 凌晨两点多才回家， 大嫂很

是生气， 都不给我们开门呢。” 队

员蔡伟明告诉记者。

当时超强台风“菲特” 夜袭锡

城， 在家准备休息的李展接到救

助电话， 有位淮阴小男孩需要到

无锡手外科医院救治， 因路况及

医院情况不熟悉， 多方打听后，

求助到了爱心车队。 当时雨下得

特别大， 又是夜里， 但接到电话

后， 李展二话没说就爬起床， 边

穿衣边夺门而出， 同时电话通知

其他救助队员及无锡手外科医院。

为了让患者能在高速路口无

锡出口处看到他们， 李展及爱心

车队其他成员没有坐在车里等候，

而是打着伞站在路口边逐一观察

过往车辆， 以免错过。 但无情的

暴雨却把他们的雨伞雨衣全都吹

掉了， 浑身湿透， 但终于在零点

30 分， 接到了患者， 而那时他们

已在雨中足足站立了两个多小时，

顾不上身体的寒冷， 用最短时间

将患者送到医院得以及时救治。

“回到家时， 已经夜里两点多

了， 敲门时爱人都不愿开。” 李展

不好意思地笑着说， 敲了几分钟

后， 当爱人打开门的瞬间不是劈

头盖脸的争吵， 也不是冷战不说

话， 而是把他紧紧地拥抱在怀里，

那时他在外受到的所有寒冷都彻

底融化了。 那一抱， 也让妻子所

有的不安、 焦急、 生气化为乌有，

但也更加坚定李展及车队的爱心

奉献行动。

一条祝福短信

找到人生价值

“最开心的事是每逢节假日，

手机里的祝福短信都爆满， 看到

受帮助的朋友发来的感谢与祝福，

那一刻有种人生价值实现的感

觉。” 每当记者问道大概帮助过多

少人， 李展都说记不清了啊。 一

句话却表达了帮人无数的事实。

李展是个地地道道的无锡本地

人， 但他不是住着高楼大厦， 而

是连同老人住在普通的平房里，

他赚钱虽然不多， 但却从大量的帮

扶助困公益事业中收获许多快乐。

免费救助临产孕妇、 生命垂危老

人； 常年累月义务送血透患者； 高

考三天停活助考； 为百位老人做新

衣……对于出租车行业来说， 时间

就是金钱， 而对于病人和伤者来

说， 时间就是生命， 当这道选择题

出现在李展面前， 他永远会把救人

和爱心放在第一位。

虽然帮助过很多人， 但李展表

示， 不能以“恩人自居”， 自己只

是自愿在做有意义的事。 他在高

考期间曾帮助一位女孩子， 现在

女孩已经研究生毕业在上海上班，

日常节假日女孩都与李展联系，

询问他的生活状况， 现在， 女孩

在上海也做起了公益事业， 她觉

得， 自己曾得到过别人的帮助，

现在也应该懂得感恩， 将这种爱

传递下去。

连淮扬镇铁路淮安段开建

首个高铁墩身将建成

出租车改革，不是简单的加减法

最美交通人

李展正在维护良好车容车貌 李展为老人送上重阳糕

本报讯

国家邮政局于近期正

式批复同意授予苏南快递产业园区

“全国快递产业集聚发展示范园区”

称号，苏南快递产业园成为全国首个

国家级快递示范园区。

位于无锡空港产业园区的苏南

快递产业园于 2013 年底挂牌成立，

去年 9 月被授予“全国快递产业集聚

发展试验园区”称号，试验期一年。经

过一年以来的不懈努力，园区吸引了

更多的项目签约和企业入驻，集中发

展快递经济， 推动快递产业向精细

化、集约化、国际化发展，带动了区域

民航货运、交通运输、物流服务、金融

服务等相关产业的对外辐射能力。

目前，产业园已建成投入使用的

运营面积超 100 万平方米，支干线运

输车辆超过 1300 辆，每天全货机运

营 7 个架次以上，从业者达 6000 余

人。 今后，苏南快递产业园将充分发

挥市场配置资源的决定性作用，有效

引导社会资源， 合理配置公共资源，

扎实推进示范园区建设，为推动全国

快递园区建设提供可复制、可推广的

经验。

钟望

苏南快递产业园成首个国家级快递示范园区

张家港申张线航道江海大桥提前建成通车

本报讯

日前，随着最后一片护

栏围挡被拆除，张家港市申张线江海

大桥（镇山路至黄泗浦路段）全线通

车。 在交警部门维持现场秩序下，吊

车及运输卡车带着被拆除的临时围

挡等设施有序驶离现场，周边道路交

通顺利恢复。江海大桥是张家港市申

张线金港段航道整治工程的重要节

点工程， 该桥主桥为跨径 80m 的下

承式钢管混凝土系杆拱桥， 矢高

16m，双向六车道，桥面净宽 38m。

自 2014 年 3 月 10 日开工以来，该

桥先后进行了老桥拆除作业，钻孔灌

注桩基础等下部结构施工， 拱肋、端

横梁等上部结构的吊装， 桥面系施

工， 路基路面以及交安设施施工等。

在申张线指挥部与建设单位港通路

桥集团的密切配合和奋力拼抢下，原

计划年底完工的江海大桥得以提前

2 个月顺利通车。

苏娇

李展

连淮扬镇淮安段路基建设


